

Erinnerungsbilder von Frankenhof



Wohnhaus des Hofes Thierfeldt in Frankenhof
Aufnahme 1916/17

Nach der Zerstörung im Jahre 1914 durch die Russen mit Kriegsgefangenen nach dem Entwurf von Hans Scharoun wieder aufgebaut, der später als Architekt und als Hochschullehrer in Breslau und Berlin Berühmtheit erlangte.

Nach Mitteilung von Marie Thierfeldt (bekannte Webmeisterin) vom 10.8.1977 war Scharoun damals 23 Jahre alt. Dieses Haus war danach sein erster Wohnhausbau überhaupt (1916-1919). Innen befanden sich besonders geschnitzte Treppenpfosten, von französischen Kriegsgefangenen hergestellt nach Scharouns Entwurf. Im Haupteingang war es eine Bildtafel, im Nebeneingang ein stabiler Klotz, ungefähr 1,20 m hoch mit dem "sogenannten Hausspruch":

"Des alten Herren Lebensmut,
Mariens gute Braten,
Scharouns Gestaltungswut,
von Telgermann beraten
schufen im Weltkriegsgebraus
dieses Haus"

Anmerkung: Telgermann war Architekt und Landsturmmann.